



## Communiqué

Inauguration du Terrain d'Aventure et de la place de jeu de Malley

### **L'aventure 2.0 au cœur de la ville**

**La Ville de Lausanne inaugurerà samedi 7 juillet 2018 à 11h à Malley son deuxième Terrain d'Aventure (TA) et la place de jeux attenante, où se trouve le toboggan le plus long de Lausanne. Exemplaire en termes de durabilité et de participation, le TA est le fruit des travaux de nombreux (jeunes) acteurs, dont des écoliers des établissements primaires lausannois.**

Les enfants et jeunes Lausannois-ses disposent d'un nouvel espace de jeux et de nature en pleine ville. Le Terrain d'Aventure (TA) de Malley, véritable écrin urbain de verdure, va être inauguré samedi 7 juillet à 11h en présence de David Payot, conseiller municipal, directeur de l'Enfance, de la jeunesse et des quartiers de la Ville de Lausanne, Natacha Litzistorf, conseillère municipale, directrice du Logement, de l'environnement et de l'architecture, et Florence Germond, conseillère municipale, directrice des Finances et de la mobilité. Un apéritif sera offert à la population à la fin des officialités et les enfants pourront profiter d'animations jusqu'à 17h.

Pour rappel, un TA est un coin de nature en ville qui permet aux jeunes Lausannois-es de venir construire une cabane, faire du feu, cuisiner, sculpter, bricoler, jardiner, ou... ne rien faire ! Sensibilisation à l'écologie, éducation à la citoyenneté, développement de l'autonomie et de la solidarité, telles sont quelques-unes des valeurs au cœur du nouveau TA de Malley. Géré par la Fondation pour l'animation socioculturelle lausannoise, il représente le 17<sup>e</sup> lieu d'animation lausannois sous sa responsabilité.

Les deux particularités de ce nouveau TA sont, d'une part, sa vocation écologique et d'autre part, sa réalisation en partie participative. Le bâtiment est en effet pensé et réalisé dans un souci de développement durable : toiture végétalisée, panneaux solaires, isolation des murs en paille et en terre, toilettes sèches, récupération des eaux de pluie et phyto-épuration, autant de dispositifs que les jeunes utilisateurs et utilisatrices pourront expérimenter et appréhender dans une démarche pédagogique à visée écologique.

De ce projet est née l'Association du Terrain d'Aventure de Malley (ATAM) qui veille au bon fonctionnement du TA. Elle est composée de personnes du quartier et de riverains intéressés par la démarche et le projet. C'est sous la houlette du collectif d'architecture participative et écologique (CARPE), mandaté par la Ville de Lausanne, ainsi que des animateurs-trices du TA, que quelques 52 jeunes, dont une dizaine venus de l'Etablissement d'accueil des Migrants (EVAM), ont participé activement au chantier, de la construction de la charpente à l'isolation des murs. Plus de 250 écoliers des établissements primaires de Malley, Montoie, Provence et



Montriond ont également pris part à l'aventure en réalisant des oiseaux en céramique et des nichoirs en bois destinés à décorer les deux façades du bâtiment.

Située à proximité du TA, la place de jeux publique a également été rénovée en concertation avec les acteurs du quartier. L'accent a été mis sur des jeux dynamiques et collectifs qui favorisent l'interaction entre les enfants, quel que soit leur âge. L'attraction: le plus long toboggan de Lausanne (24 m.) qui permet de glisser de la colline sur la place. Des bancs, des tables de pique-nique et de ping-pong, ainsi qu'une arborisation repensée complètent la nouvelle réalisation dans un cadre accueillant.

D'autres aménagements extérieurs ont aussi évolué au fil du projet et des saisons : construction d'un abri à bois et à outils en prévision des nombreuses cabanes à venir, création d'un jardin potager ou encore plantation d'arbres fruitiers sous le regard attentif des jardiniers de la Ville. En ce qui concerne le terrain multisports, qui a dû être déplacé pour la bonne réalisation du projet, celui-ci sera reconstruit au printemps 2019 sur l'ancien terrain sportif de l'École Professionnelle Commerciale de Lausanne.

Bien que le TA accueille déjà des enfants, l'équipe d'animation se réjouit de pouvoir offrir à la population un accueil plus large et des activités variées tout au long de l'année et pendant les vacances scolaires.

La Municipalité de Lausanne

**Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :**

- **David Payot, directeur de l'enfance, de la jeunesse et des quartiers, 078 647 12 86**
- **Estelle Papaux, secrétaire générale, Enfance, jeunesse et quartiers, 079 442 59 06**

Plus d'informations sur le [site web de la Ville](#) et sur [www.atamlausanne.ch](http://www.atamlausanne.ch)

Lausanne, le 4 juillet 2018